

JUDAISMO



INTRODUCCION: El Judaísmo es una antigua religión abrahámica que tiene sus raíces en las enseñanzas y tradiciones transmitidas a través de la Biblia hebrea, conocida como el Tanaj en el judaísmo. Como una de las religiones monoteístas más antiguas, el judaísmo abarca una rica historia de creencias espirituales, rituales y prácticas que han influido profundamente en la cultura y la moral de muchas sociedades. Con un enfoque en la adoración de un solo Dios y una guía ética para la vida, el judaísmo ha perdurado a lo largo de los siglos, manteniendo su relevancia y diversidad en la actualidad.

FUNDADOR: El Judaísmo no tiene un fundador único, como algunas otras religiones. En lugar de eso, se desarrolló a lo largo del tiempo a partir de las enseñanzas, tradiciones y experiencias compartidas por el pueblo judío a lo largo de su historia. Abraham es a menudo considerado un patriarca fundamental en la tradición judía, ya que se le atribuye ser el padre de la fe hebrea y el iniciador del pacto entre Dios y su descendencia.

Sin embargo, el judaísmo como tal evolucionó a lo largo de generaciones, con la revelación de la Torá en el monte Sinaí, los eventos narrados en el Antiguo Testamento y la interpretación y aplicación de las leyes y enseñanzas contenidas en la Torá por parte de figuras religiosas y líderes posteriores.

En resumen, el judaísmo no puede atribuirse a un único fundador, sino que se formó a lo largo del tiempo a través de una combinación de figuras históricas, tradiciones compartidas y revelaciones religiosas.

ACERCA DE DIOS: Dios es visto como el Creador del universo y el origen de todas las cosas.

lo que significa que creen en un solo Dios y rechazan la idea de múltiples deidades. Dios es considerado indivisible y único en su esencia. La afirmación central del judaísmo es el Shemá, que dice:

"Escucha, Israel, el Señor nuestro Dios, el Señor uno es" (Deuteronomio 6:4).

Dios es percibido como todopoderoso y omnisciente, con el control y la comprensión absolutos de todo lo que ocurre en el mundo. Dios es visto como trascendente, más allá del alcance completo de la comprensión humana y de la realidad física. El Dios judío es visto como un ser de justicia y misericordia, que establece estándares morales y recompensas a aquellos que siguen sus mandamientos. En el judaísmo, se considera que Dios tiene una relación especial con el pueblo judío, habiendo establecido un pacto con ellos a lo largo de la historia.

LO QUE DICE LA BIBLIA: La palabra ELOHIM usada para Dios en Génesis 1:1 se usa en plural dando campo para la revelación de la trinidad. Lo mismo sucede con la primera letra SHADAI (SHIN), se empleaba en la antigüedad para representar la existencia divina con tres rasgos perpendiculares y un rasgo horizontal que unía a los tres.

26 entonces dijo Dios: Hagamos al hombre a nuestra imagen, conforme a nuestra semejanza; y señoree en los peces del mar, en las aves de los cielos, en las bestias, en toda la tierra, y en todo animal que se arrastra sobre la tierra
Genesis 1:26

ACERCA DE CRISTO: El Judaísmo no considera a Jesucristo como el Mesías ni como una figura divina. En la perspectiva judía, Jesús no cumple con los criterios mesiánicos establecidos en las escrituras hebreas, y la creencia en su divinidad contradice el estricto monoteísmo judío. En resumen, el judaísmo no reconoce a Jesucristo como el Salvador o el Hijo de Dios y mantiene su enfoque en la creencia en un solo Dios, sin considerar a Jesús como una figura relevante en su teología.

LO QUE DICE LA BIBLIA: Jesús vino primeramente a la tierra para tratar el problema del pecado, como Mesías sufriente. Vendrá otra vez en gloria y sin relación con el pecado para reinar en gloria.

28 así también Cristo fue ofrecido una sola vez para llevar los pecados de muchos; y aparecerá por segunda vez, sin relación con el pecado, para salvar a los que le esperan. Hebreos 9:28

ACERCA DEL ESPIRITU SANTO: El Judaísmo no incluye la creencia en el Espíritu Santo como lo hace el cristianismo. En la perspectiva judía, no existe una figura equiparable al Espíritu Santo como parte de la Trinidad cristiana. El judaísmo se centra en la creencia en un solo Dios, sin divisiones ni aspectos trinitarios.

Por lo tanto, las enseñanzas judías no incorporan conceptos relacionados con el Espíritu Santo tal como se encuentran en la doctrina cristiana.

LO QUE DICE LA BIBLIA: Bíblicamente hablando el Espíritu Santo es la tercera persona de la Trinidad, nuestro consolador y alentador diario, desempeñando un papel crucial en la vida y la misión de Jesús, así como en la comunidad cristiana. El Espíritu Santo es descrito como la presencia activa de Dios en la vida de cada Creyente y en la Iglesia, ayudando a comprender la verdad espiritual, transformando vidas y capacitando para el servicio divino.

13 en esto conocemos que permanecemos en él, y él en nosotros, en que nos ha dado de su Espíritu. 1 Juan 4:13

ACERCA DEL HOMBRE. El hombre es considerado único y posee libre albedrío para tomar decisiones éticas y morales. El propósito del hombre en la vida es servir a Dios, seguir los mandamientos y contribuir al bienestar de la comunidad. El judaísmo enfatiza la responsabilidad individual y colectiva, así como la importancia de la justicia, la compasión y el amor hacia los demás. La vida humana es valorada como un regalo divino y se espera que las acciones y decisiones reflejen la búsqueda de la virtud y el cumplimiento de los deberes religiosos y éticos.

LO QUE DICE LA BIBLIA: El hombre y la mujer son considerados la culminación de la creación y se les da la responsabilidad de cuidar y gobernar el mundo creado por Dios. Sin embargo, la Biblia también relata que el ser humano ha caído en el pecado y la separación de Dios, lo que ha llevado a la necesidad de redención. A lo largo de las Escrituras, se destaca la importancia de la relación con Dios, la moralidad, la justicia y el amor hacia los demás. Jesucristo es presentado como el redentor que ofrece salvación y reconciliación a través de su sacrificio y enseñanzas. En resumen, la Biblia enseña que el hombre es creado por Dios, pero también enfrenta la lucha contra el pecado y la necesidad de una relación redentora con Dios a través de la fe en Jesucristo.

*10 como está escrito:
No hay justo, ni aun uno;
11 no hay quien entienda,
No hay quien busque a Dios.
12 todos se desviaron, a una se hicieron inútiles;
No hay quien haga lo bueno, no hay ni siquiera uno.
Romanos 3 :10-12*

ACERCA DEL PECADO: En la enseñanza del judaísmo, el pecado se entiende como la transgresión de las leyes y mandamientos establecidos por Dios. Se considera una ruptura en la relación entre el individuo y Dios, así como entre las

personas. El judaísmo enfatiza la responsabilidad personal en evitar el pecado y buscar la reconciliación a través del arrepentimiento, la confesión y el cumplimiento de las mitzvot (mandamientos). El Yom Kippur, el Día de la Expiación, es una festividad importante en la que se busca la purificación y la reconciliación con Dios. En general, el judaísmo insta a vivir una vida ética y moralmente responsable para mantener una conexión saludable con Dios y con la comunidad.

LO QUE LA BIBLIA ENSEÑA LA BIBLIA: La Biblia enseña que el pecado es la transgresión de la ley divina y resulta en separación de Dios. En *Romanos 3:23* se dice: *"por cuanto todos pecaron, y están destituidos de la gloria de Dios"*. Sin embargo, la Biblia también habla del perdón y la redención a través de la fe en Jesucristo, como se menciona en *Romanos 6:23*: *"Porque la paga del pecado es muerte, pero el regalo de Dios es vida eterna en Cristo Jesús nuestro Señor"*. En resumen, la Biblia reconoce el pecado como una realidad humana, pero ofrece la esperanza de reconciliación a través de la fe en Cristo.

ACERCA DE LA SALVACION En el judaísmo, la salvación se busca a través de la obediencia a los mandamientos de Dios, la observancia de las leyes religiosas y la búsqueda de una vida ética y moral. No se enfoca tanto en la idea de una "salvación eterna" en el sentido cristiano, sino en vivir en armonía con la voluntad divina en esta vida. El arrepentimiento y el regreso a Dios son vistos como medios para restablecer una relación saludable con Él. En resumen, la salvación en el judaísmo implica llevar una vida en conformidad con los principios religiosos y éticos, buscando la cercanía y la aprobación de Dios en esta vida terrenal.

LO QUE LA BIBLIA ENSEÑA: La enseñanza bíblica acerca de la salvación se resume en *Juan 3:16*, donde se dice: *"Porque de tal manera amó Dios al mundo, que ha dado a su Hijo unigénito, para que todo aquel que en él cree no se pierda, sino que tenga vida eterna."* En el cristianismo, la salvación se logra a través de la fe en Jesucristo como el Salvador, creyendo en su muerte y resurrección como el medio para reconciliarse con Dios y recibir vida eterna. La salvación es un regalo de Dios, basado en su gracia y amor, y se obtiene mediante la fe en Cristo y el arrepentimiento de los pecados.

9 que, si confesares con tu boca que Jesús es el Señor, y creyeres en tu corazón que Dios le levantó de los muertos, serás salvo. 10 porque con el corazón se cree para justicia, pero con la boca se confiesa para salvación. 11 pues la Escritura dice: Todo aquel que en él creyere, no será avergonzado. 12 porque no hay diferencia entre judío y griego, pues el mismo que es Señor de todos, es rico para con todos los que le invocan; 13 porque todo aquel que invocare el nombre del Señor, será salvo.

Romanos 10:9-13

ACERCA DE SU AUTORIDAD:

En el judaísmo, la autoridad se basa en las enseñanzas y la interpretación de la Torá, que es la ley y las escrituras sagradas. Los rabinos y estudiosos expertos en la ley y la tradición desempeñan un papel crucial en la interpretación y la aplicación de las enseñanzas. La Halajá, que son las prácticas y normas legales judías, guía la vida cotidiana y es considerada autoritaria en asuntos religiosos, éticos y morales. La comunidad y la tradición también tienen un papel importante en la autoridad, con líderes religiosos y la conexión con la historia del pueblo judío influyendo en las creencias y prácticas.

LO QUE LA BIBLIA ENSEÑA: la autoridad se centra en las enseñanzas de la Biblia, que es considerada la Palabra de Dios. Las Escrituras son la guía principal para la fe y la práctica de los cristianos.

12 porque la palabra de Dios es viva y eficaz, y más cortante que toda espada de dos filos; y penetra hasta partir el alma y el espíritu, las coyunturas y los tuétanos, y discierne los pensamientos y las intenciones del corazón.
Hebreos 4:12

CONCLUSION:

El judaísmo y el cristianismo son dos religiones abrahámicas que comparten algunas raíces históricas y conceptos, pero también tienen diferencias fundamentales:

Creen en Dios: Ambas religiones son monoteístas y creen en un solo Dios.

Libros Sagrados: El Judaísmo considera el Tanaj (que incluye el Antiguo Testamento) como sus escrituras sagradas principales, mientras que el cristianismo agrega el Nuevo Testamento a las Escrituras hebreas.

Jesús: La diferencia más notable es la creencia cristiana en Jesucristo como el Mesías y el Hijo de Dios, mientras que el judaísmo no reconoce a Jesús como el Mesías ni como una figura divina.

Salvación: En el judaísmo, la salvación implica una vida en armonía con las leyes y la ética religiosa. En el cristianismo, la salvación se basa en la fe en Jesucristo y su sacrificio redentor.

Trinidad: El Cristianismo enseña la Trinidad, que involucra a Dios Padre, Jesucristo y el Espíritu Santo, mientras que el judaísmo mantiene una creencia estricta en un solo Dios sin divisiones trinitarias.

En resumen, mientras comparten una historia común en el Antiguo Testamento, el judaísmo y el cristianismo difieren en su creencia en Jesucristo, su enfoque de la salvación y otras enseñanzas centrales, lo que da como resultado dos tradiciones religiosas distintas.